L'art de conserver les plus belles fleurs de l'été

Avant que la fraîcheur et l'humidité nocturnes ne viennent
perturber leur belle floraison,
dahlias, asters, Solidago, œillets,
lis encore, tournesols, rudbeckias,
tagètes et zinnias s'épanouissent
en nombre. C'est maintenant que
l'on peut réaliser les bouquets les
plus riches et chaleureux, avec
l'aide aussi des hampes des graminées, des feuillages rougissants et
des fruits colorés, ceux du Pyracantha, du Callicarpa, du rosier...

Pour que les fleurs coupées durent plus longtemps dans leur vase, il faut observer quelques règles, impérativement.

Tout d'abord, le vase choisi doit être absolument propre, sans aucune trace de saleté renfermant inévitablement des bactéries entraînant la pourriture des tiges. Les quelques instants nécessaires au transport des fleurs coupées du jardin à la maison, suffisent à permettre le dessèchement des cellules proches de la coupe. Cette surface durcie empêche le transfert de l'eau. A plus forte raison, si les fleurs ont séjourné plusieurs heures hors d'un vase, il est indispensable de rafraîchir la tige d'une coupe franche et en biseau, la surface d'absorption étant ainsi très sensiblement augmentée.

Les roses et les dahlias réagissent parfaitement à un traitement à l'eau chaude. Leurs jours peuvent en être prolongés singulièrement. Verser 5-6 cm d'eau bouillante au fond du vase (délicatement s'il est en cristal!), y plonger les tiges tout de suite après les avoir retaillées et compléter immédiatement avec de l'eau fraîche et un produit de conservation.

Il n'est jamais bon que le feuilllage soit immergé dans l'eau du vase. Pour toutes fleurs coupées supprimer celles qui pourraient y tremper, sur 30 à 50% de la longueur de la tige si nécessaire. Enlever également les boutons latéraux des dahlias qui ne montrent pas la couleur. Ils ne s'épanouiront de toute façon pas et activent la maturité des fleurs principales. Il faut également se souvenir que plus il fait chaud, plus les fleurs fanent rapidement. Offrez-leur donc un peu de fraîcheur.

Fleurs à sécher

Pour prolonger l'été, on peut sécher un nombre considérable de parties de végétaux, fleurs, ombelles, graines, épis, feuillages et Des fleurs fraîches aux fleurs séchées • Quiconque aime jardiner ne le fait pas uniquement pour la beauté du geste, mais apprécie de pouvoir jouir des fruits et des fleurs de son travail. Cette prétention est parfaitement légitime et c'est peut-être bien l'automne qui offre la possibilité de la réaliser pleinement.



De nombreuses espèces se prêtent fort bien au séchage. PHOTO W. STOLZ

en profiter ainsi durant les longs mois de l'hiver.

On peut ainsi réaliser des bouquets de style moderne ou à l'ancienne se plaisant dans toutes les conditions de la maison, au chaud ou au frais, à la lumière ou dans la pénombre. Chardons, gypsophiles, centaurées, rudbeckias, lavandes, achillées, Acroclinium, Helichrysum, pour n'en citer que quelques-unes, s'y prêtent à la perfection.

Cueillir les fleurs au stade optimal de floraison, c'est-à-dire juste avant maturité complète, par une belle journée ensoleillée. Enlever le feuillage superflu et attacher 5 à 10 tiges ensemble, pas plus. Suspendre les bottes ainsi liées, la tête en bas, dans un endroit clair et surtout bien aéré, mais à l'abri de la pluie. Un grand avant-toit y convient parfaitement. Deux ou trois semaines plus tard, le séchage est terminé.

Si l'on n'est pas encore prêt à composer ses bouquets, il est utile

de placer les fleurs séchées dans une boîte métallique ou un carton, dans un local chaud et sec. Elles ne doivent pas réemmagasiner d'humidité.

Cônes, pives et fruits secs divers peuvent également être récoltés et séchés sur une tablette de fenêtre ne recevant ni pluie, ni soleil.

Certaines espèces de courges ornementales, Cucurbita pepo et calebasses sont à disposer pour leur séchage sur un papier journal et régulièrement retournées pour que chacune des faces reçoive la même aération. Un film de cire d'abeille appliqué ultérieurement les rend brillantes et plus durables.

Les nuances offertes par les feuillages d'automne sont si multiples qu'il ne faut pas manquer d'en tirer parti. Chaque automne, les enfants se font un plaisir d'en sécher entre deux feuilles de papier buvard ou de soie, bien compressées sous des gros dictionnaires. Ils peuvent ainsi réaliser de très jolis montages. Leur récolte ne doit pas être trop tardive. Ces feuillages se cueillent alors que la texture est encore humide et souple.

Un travail délicat

Il en va de même pour les branches complètes. Celles des Pyracantha, Cotoneaster, Berberis, rosiers buissons et autres sorbiers portent des baies qui sont remarquables de coloris, si les merles ne les ont pas picorées au fur et à mesure de leur apparition. Pour en assurer une meilleure longévité, tremper les bases des tiges, dès après les avoir coupées, dans un mélange de 1/3 de glycérine et 3/3 d'eau tiède. Pour qu'elle se mélange bien, la glycérine doit être versée dans de l'eau bouillante que l'on laisse ensuite un peu refroidir. Les rameaux ligneux ne sont pas particulièrement aptes à absorber le liquide. Pour leur faciliter la tâche, les fendre en croix sur les 2-3 premiers centimètres au-dessus de la coupe, ceci avec un greffoir bien affûté.

Le feuillage ou les fructifications des rameaux de Parrotia, hêtre, chêne, érable, Koeleuteria et Colutea sont intéressants et peuvent subir le même régime que cidessus.

Plutôt que d'acheter des fleurs artificielles, bien que certaines d'entre elles, de soie, soient parfois de véritables petites œuvres d'art, on peut sécher des fleurs naturelles grâce à une espèce de sable granulé du nom de «Floréal». On peut l'obtenir chez certains marchands-grainiers ou gardencenter.

On peut y sécher pratiquement toutes les espèces de fleurs du jardin. Cela prend 2 jours pour les myosotis, 3-4 pour les renoncules, 5-6 pour les tulipes, roses, narcisses et dahlias, 6-7 pour les pivoines et les delphiniums, ceci pour donner un ordre de grandeur. La méthode est relativement simple, puisqu'il suffit de disposer les fleurs dans une boîte métallique et de les recouvrir de cette poudre. Le travail doit cependant être fait avec la plus grande délicatesse et il faut admettre que la solidité du produit fini n'est pas à toute épreuve.

Il est cependant fort agréable de conserver quelques semaines les plus belles fleurs de son jardin.

JAC